

DOUBS Environnement

À la rencontre des acteurs de la transition écologique

La secrétaire d'État auprès du Premier ministre et porte-parole du gouvernement, Sibeth Ndiaye, était de passage ce jeudi 13 février dans le département. Elle y a rencontré certains acteurs locaux sur la thématique de la transition écologique, entre Quingey et Avoudrey.

■ La Fruitière à Énergies à l'honneur

Une bonne partie de l'après-midi s'est déroulée à Quingey. Avec notamment, pour débiter, une présentation du plan climat-air-énergie de la Communauté de communes Loue Lison. Et aussi la mise en lumière de la Fruitière à Énergies, née dans la commune en 2017. Agréée entreprise solidaire d'utilité sociale, elle rassemble 200 associés, dont des collectivités et entreprises, et développe des actions locales.

■ Un gymnase neuf et responsable

La ministre s'est ensuite dirigée vers le gymnase, rénové en 2017. Elle y a rencontré de jeunes collégiens en train de faire de l'escalade dans d'excellentes conditions. « L'équipement date de 1983. On a maintenant des Leds au plafond. Tout ce qui est électrique est alimenté par le photovoltaïque. La facture a été divisée par trois grâce à une chaudière à granulés », affirme Arnaud Veyron, directeur ad-



La ministre s'est rendue dans le gymnase Haute qualité environnementale de Quingey, en présence de collégiens. Photo ER/Franck LALLEMAND

joint de la Com com. Ici, les travaux ont coûté près de 1,1 M €, subventionnés à 80 %.

■ L'association Tri, emploi et environnement

Direction ensuite la Ressourcerie, pas très loin, qui est gérée par l'association Tri. « Le principe est de collecter les déchets (1 500 t/an) dont les gens se désaisissent, les valoriser et les revendre. Avec une fonction centrale : corriger les dysfonctionnements de consommation », lance Damien Faivre, le directeur. Dans cet espace de 3 000 m², près de 90 personnes sont salariées, dont la moitié en contrat d'insertion.

■ La question des affleurements rocheux

Enfin, dernier arrêt à Avoudrey. Sibeth Ndiaye y a échangé

avec des acteurs de la gestion d'affleurements rocheux, les représentants des agriculteurs et des associations naturalistes. « Ça peut être dans certains cas une contrainte pour les exploitants. On lui dira qu'écologiquement, c'est une valeur patrimoniale reconnue au niveau européen, qu'on ne peut pas s'en débarrasser comme ça, et que c'est énorme en termes d'impact paysager », affirmait en amont Gilles Benest, vice-président de France Nature environnement 25/90.

Un après-midi riche, donc, pour la porte-parole du gouvernement : « C'est important qu'on donne des opportunités aux acteurs locaux de faire par eux-mêmes. On voit ici qu'il y a beaucoup d'initiatives, et c'est inspirant. »

Hugo GIRARDOT

Un débat et beaucoup de défiance

Les manifestants contre la réforme des retraites ne pouvaient pas approcher de la préfecture ce jeudi : quiconque voulait entrer dans le périmètre autour de la rue Nodier devait montrer patte blanche. Cela n'a pas empêché la contestation de s'inviter dans la réunion-débat organisée à l'issue de la visite de la porte-parole du gouvernement, Sibeth Ndiaye. Une réunion à laquelle les citoyens pouvaient s'inscrire



ton : il avait beau y avoir beaucoup de marcheurs dans la salle (les députés Éric Alauzet et Fannette Charvier, le maire de Besançon, la référente départementale LREM etc.) les présents n'étaient pas tous acquis au gouvernement.

L'occasion pour une orthophoniste « plutôt mal barrée, avec la réforme des retraites » de dénoncer la « violence du gouvernement » ou encore son inertie

PIERREFONTAINE-LES-V

Incendie du hangar du maire de D

Le bâtiment, construit à majorité en bois, s'est vite embrasé, ce jeudi 13 février vers 17 h le long de la D32 à Pierrefontaine-les-Varans (Doubs). Ce hangar d'environ 200 m² était utilisé pour stocker des balles de foin, du matériel agricole et du bois de chauffage.

Pas de risque de propagation

La bâtisse appartient à Michel Morel, maire de la commune voisine de Dompnel. Trois fourgons pompe-tonne ont été mobilisés sur les lieux,



Les pompiers sont arrivés à temps pour éteindre le feu du hangar agricole stocké dans le hangar, notre correspondant J.-J. COMPAGNON

PONTARLIER Faits divers

Contrôlé en police de 2,6 gramme

Ce mercredi 12 février, sur les coups de 22 h, au niveau du quartier des Pareuses à Pontarlier, les forces de l'ordre sont intervenues pour un différend entre deux mères sur le palier d'un immeuble. Alors que la police avait réussi à calmer la situation, le fils d'une des deux femmes, âgé de 21 ans, est intervenu et a envenimé la situation. Son attitude étant jugée étrange.

BESANÇON Justice

Arnaqué par un sur le Bon Coin

Le prévenu avait pour habitude